

Economistas y parlamentarios discrepan sobre opción de que regiones se endeuden

Viernes, 15 de Diciembre de 2017 - Id nota:689317

Medio : Pulso
Sección : Economía & Dinero
Valor publicitario estimado : \$3671100.-
Página : 29
Tamaño : 25 x 18

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20171215/0594c913adb44469f9a41df7f9cf0a0c.jpg>

www.pulso.cl • Viernes 15 de diciembre de 2017

ECONOMIA&DINERO 29



Economistas y parlamentarios discrepan sobre opción de que regiones se endeuden

La idea la planteó el subsecretario de Desarrollo Regional, Ricardo Cifuentes, quien dijo que se propondrá en el proyecto de ley de rentas regionales.

C. ALONSO/ M LEIVA

—Esta semana se aprobó en el Congreso la ley que de transferencia de competencias y casi en su totalidad el texto sobre elección de gobernadores (en octubre de 2020), que reemplazarán a los actuales intendentes. Si bien este es un primer paso, el subsecretario de Desarrollo Regional, Ricardo Cifuentes, señaló que se debe avanzar en una mayor autonomía financiera a través del proyecto de rentas regionales permitiéndole incluso acceder a endeudamiento, pero bajo el concepto de responsabilidad fiscal.

Ante este planteamiento, los expertos y parlamentarios tuvieron visiones encontradas, ya que algunos lo ven completamente inviable. Mientras que otros lo ven factible, pero bajo ciertas condiciones.

En la posición contraria se

ubicó el académico de la Universidad de Santiago, Guillermo Patillo, quien señaló que "no hay ninguna posibilidad. Esto es simplemente populismo. La estructura institucional chilena no es federal, y justamente la estabilidad que hemos logrado en los últimos 40 años está ligada a que los elementos críticos del qué hacer económico son exclusividad del ejecutivo. Y esta institucionalidad ha sido la base para mantener una economía sana y estable", dijo. En ese sentido, Patillo acotó que "a no ser que uno reforme completamente la institucionalidad de Chile no tiene absolutamente ningún sentido y es profundamente desestabilizador". Misma visión entregó la académica de la Universidad de Los Andes, Cecilia Cifuentes, quien subrayó que "la experiencia en América Latina con la descentraliza-

ción financiera es bien negativa, y de hecho las crisis que han tenido países como Argentina y Brasil se debe a problemas con los Estados, y en ese sentido me parece que es riesgoso". Una opinión distinta tuvo el académico de la Universidad de Chile, Joseph Ramos, quien dijo que "en principio me parece que es una idea que tiene posibilidad, pero se debe velar que no haya un sobre endeudamiento donde las regiones o municipios se sobregiren en expectativas de que el Gobierno central lo va a respaldar".

Parlamentarios. El presidente de la Comisión de Descentralización y Regionalización, senador Rabindranath Quinteros (PS) estuvo de acuerdo con la idea: "Me parece muy bien que las regiones se puedan endeudar, hace mucho tiempo que lo estaban solicitando, lo re-

cuerdo desde mi época de intendente. Claro que ello debe ser hecho con responsabilidad y haciendo un estudio de caja absoluto". Asimismo el diputado Vlado Mirosevic integrante de la Comisión de Gobierno Interior, Nacionalidad, Ciudadanía y Regionalización, también apoyó la alternativa: "Me parece una idea absolutamente necesaria, muchos países tienen este sistema con las regiones, claro que debe tener un resguardo claro: que la deuda sea de no más de 20% del presupuesto de la región".

 El Gobierno espera ingresar el proyecto de rentas regionales en enero de 2018. De esta manera, se tramitará se durante el próximo periodo presidencial.